
刺激又具挑
戰 性 的 滑 板

（Skateboarding），加上玩法多
變，近年越來越受青少年歡迎，
更成為2020年東京奧運比賽項目
之一。據了解，預算案將撥款在
政府室內場地興建滑板和攀石等
設施，支援城市運動發展，有業
界人士歡迎新措施，期望政府做
好後續管理。

改建官涌體育館閒置樓層
去年施政報告提出，體育及

康樂設施發展藍圖，消息稱財政
預算案將撥款改建官涌體育館內
部分閒置樓層，成為室內滑板
場。

有滑板運動組織指出，香港
的滑板場地不足，遠遠落後於內
地以至全球其他地方，舉例港島
東的北角和鰂魚涌都沒有踩滑
板的地方，北角只有一個滾軸
溜冰場，但不屬於專用場地。

炮台山東岸公園是康文
署10多個容許在指定位置踏
滑板的場地之一，但有滑板
愛好者坦言，場內不時 「人板
爭路」 ，情況並不理想。中國
香港滑板總會會長徐彥龍認
為，運動員需要訓練場地，香港
興建新的滑板場，不論室內或室
外，對於愛好者而言也屬於好消
息。

大公報記者賴振雄

業界喜訊
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財政司司長陳茂波今日
發表《財政預算案》，市民
關注會否繼續派發消費券，
以及推出多少利民紓困措
施。有消息稱，預算案或觸
及外傭扣稅額，減輕外傭僱

主稅務壓力，並將繼續 「派糖」 ，包括退稅、差
餉寬免、電費補貼、綜援戶雙糧等。至於消費
券，社會上存在爭議，經濟學者之間也存在分
歧，延續派發有助穩定經濟及民心，但將來的赤
字預算將會較難處理。

預算案今公布 續推利民紓困措施
退稅減差餉等料延續 或引入外傭扣稅額

大公報記者 賴振雄
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楊潤雄：推大灣區一程多站旅遊
大家樂集團旗下的

學校午膳供應商 「活力午
餐」 陷入食安風波，食環
署昨日再次約見 「活力午
餐」 跟進。 「活力午餐」
表示，因應早前人手不足
情況而增加了人手，並落

實了一系列保障食物質素的措施。
對這次學校食安風波，必須客觀看

待。本月13日及16日，衞生防護中心分別
轉介食環署兩宗進食涉事午膳飯盒的懷疑食
物中毒個案，涉及4名學生。食環署上周調
查 「活力午餐」 有關廠房時檢取的11個食
物樣本及25個環境樣本，化驗結果全部合
格。

衞生防護中心只強調是 「懷疑食物中
毒個案」 ，而非 「食物中毒個案」 或者 「集
體食物中毒事件」 。食環署巡查廠房檢取的
食物樣本及環境樣本化驗結果全部合格，食
環只對供應商元朗廠房 「維修不妥善」 情況
提出檢控。

換言之，當局公布的調查結果顯示，
「懷疑食物中毒個案」 與食物製造之間沒有
必然關係，廠房 「維修不妥善」 並未導致食
物質素出問題，因食物樣本及環境樣本都合
格。

為保障學童健康，必須對食品供應商
有合理要求，但對待學校食安風波，必須尊
重科學調查、尊重數據。

客觀看待食安風波

蔡樹文
透視鏡

財政預算案

協助有發展障礙兒童 計劃將恆常化
據了解，預算案提出，協

助有邊緣成長發展問題兒童的
試驗計劃將會恆常化，預料每年可惠及約6000
名兒童，涉及每年過億元額外經常性開支。

參與幼稚園增至900間
試驗計劃由獎券基金派人員到學校協助，

服務對象必須是六歲以下，正在輪候兒童體能

智力測驗中心評估，或經評估後認為有邊緣成
長發展問題的兒童。

試驗計劃原定今年中到期，消息稱，分析
成效後發現，兒童接受早期介入，七成可以銜
接主流小學升學，政府認為計劃既可協助兒童
和家長，同時可以減輕每名兒童的教育成本，
變相減低公共開支的負擔，因此決定將計劃恆
常化。據了解，參與計劃的幼稚園或幼稚園暨

幼兒中心，將由目前約80間，增加至全港約
900間。

社區組織協會特殊教育需要子女關注組社
區組織幹事黃文杰指出，患有讀寫障礙或自閉
症的兒童，早期一般較難被察覺，及早協助懷
疑個案，可以在兒童的 「黃金期」 內改善情
況，歡迎政府延續計劃。

大公報記者賴振雄

及早介入

支援滑板攀石運動 增建室內設施

▲攀石運動在香港
越來越多人參與。
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【大公報訊】行政長官李家超
去年在施政報告宣布成立文化委員
會，政府昨日公布，行政長官委任
文化體育及旅遊局局長出任文化委
員會主席，並同時委任24人為成
員，包括無綫電視總經理曾志偉、
蘭桂坊集團主席盛智文等，全部任
期兩年，由3月1日起生效。

文化委員會由香港藝術發展局
前主席王英偉擔任副主席，成員包
括唐英年、梁高美懿、鄭泳舜、霍
啟剛、鄭志剛等。

文化委員會負責制訂 「文藝創
意產業發展藍圖」 、鼓勵私營市場
參與推動文化藝術及創意產業發展
的策略，以及推動香港與內地及外
地文化藝術交流，實踐成為中外文
化藝術交流中心的願景。

另外，文化藝術盛事委員會昨
日召開首次會議，討論擬於第二季
開始接受申請的文化藝術盛事基金
申請程序、規則，並就吸引嶄新和
不同形式文化藝術盛事落戶香港的
策略提出意見。委員也討論邀請國
際知名藝術博覽、裝置藝術展覽、
大型音樂表演等來港的可行性。

▲有滑板運動組織指出，香港的滑板
場地不足，興建新滑板場是好消息。

財爺今日行蹤

晚上7：30-8：30
出席《財政預算案論
壇》（電視台聯合製
作，回應提問）

上午11：00
到立法會宣讀財政預
算案

下午3：00
出席財政預算案記者
會

上午8：00-9：30
《財政司司長熱線》
（聯合電台節目，回
應市民）

資料來源：財政司司長辦公室

今 日

明 日

▲有消息指，預算案或會引入外傭扣稅額，以減輕外傭僱主的稅務壓力。



▲文化體育及旅遊局局長楊潤雄在北京總結訪京行
程。 大公報記者馬靜攝

新一份《財政預算案》以橙色作為封面色調，代表政
府對本港未來充滿信心及期盼。陳茂波坦言，政府累積頗
高赤字，但社會經濟復甦仍須鞏固，所以儘管資源有較多
制約，仍決心 「拚經濟、惠民生」 ，為本港未來發展作長
遠布局。

社會對再派消費券存爭議
本港四間大會計師行，有三間都建議繼續派發消費

券；多個政黨表明立場支持繼續派，但可減少金額。
香港中文大學劉佐德全球經濟及金融研究所常務所長

莊太量認為，消費券不宜恆常化，但此措施有利穩定經濟
及民心，本港仍有失業或退休人士及家庭主婦，未能在通
關下獲益，認為仍然可以派發2000元至3000元；香港浸
會大學會計、經濟及金融學系副教授麥萃才認為，平衡市
民的期望與財赤擴大等因素後，應降低消費券金額，例如
2000元至3000元，令開支壓縮至100億至200多億元，以
免財政赤字越來越嚴重。

另外，《大公報》綜合多個政黨收到的消息，新一份
預算案中將繼續「派糖」，包括：退稅、差餉寬免、電費補
貼、綜援戶雙糧等，以紓解民困。據了解，預算案會回應
引入外傭扣額稅額的期望，立法會多個政黨也多支持引入
外傭扣稅額，並倡議把扣稅額訂於5.5萬元。香港僱傭公
會認為，若然推行外傭扣稅額，僱主實際上每年可慳回千
多元稅款，幫助不算大，但可營造政府施以援手的感覺。

料撥款支持中醫藥發展
其他措施方面，據了解，政府將向 「中醫藥發展基

金」 撥款五億元，以提升中醫行業能力，加強中醫藥的資
訊科技應用、臨床培訓及疾病研究。立法會衞生事務委員
會成員陳凱欣認為，政府近年積極推動中醫藥發展，位於
將軍澳百勝角的中醫醫院及中醫檢測中心於2025年落
成，同年第二季分階段投入服務，中醫行業宜提早做準
備，把病人紀錄等電腦化，以便將中西醫協作普及化。

陳茂波今日上午11時到立法會，發表《財政預算
案》，下午召開記者會，回應傳媒提問，到晚上7時半出
席電視台聯合舉辦的預算案論壇，進一步闡釋預算案內
容，多間電視台將會直播。

【大公報訊】記者馬靜北京報道：文化體育
及旅遊局局長楊潤雄昨日在北京總結訪京行程，表
示 「一程多站」 是未來旅遊發展目標，希望能與文
旅部和大灣區其他城市合作，吸引香港遊客可以到
內地城市特別是大灣區城市旅遊。他並透露，將在
今年4月舉辦流行文化節，希望能吸引更多內地遊
客到香港。

楊潤雄介紹，是次訪京是自己上任文化體育
及旅遊局局長後首次到京，也是疫情之後到京作禮
節性拜訪。訪京期間，先後拜會了國家文化和旅遊
部部長胡和平、國家文物局副局長顧玉才、國務院
港澳辦副主任楊萬明。

在會面中，他重點介紹了文化體育及旅遊局
未來工作重點和現時香港最新情況，特別提到如何
重點落實 「十四五」 規劃綱要中把香港定為 「中外
文化藝術交流中心」 相關工作，希望可以與內地不
同表演藝術團體或展覽合作，或帶他們一同到國外
展開宣傳。

4月辦流行文化節吸旅客
楊潤雄透露， 「流行文化節」 約於今年4月開

始，這是在香港特區第一次舉辦的一個重點項目，
在半年內推出展覽、講座、電影欣賞、音樂、演唱
會等活動，希望可帶動香港流行文化推廣，也希望
可吸引對香港流行文化有興趣的內地朋友來港參
與。

提到旅遊業復甦，楊潤雄表示，通關後，過
去幾個星期開始看到越來越多內地旅客到香港購物

或參觀。這對香港旅遊業和旅遊從業人員來說，是
很大的鼓勵。

未來希望再多建立一些不同的旅遊景點，尤
其是在文化遺跡旅遊領域，可以讓內地或外國朋
友，更了解香港獨特的生活方式、文化特色，多參
與一些大型的運動或文化表演項目。

「我們會繼續與文旅部溝通，看未來可不可
以共同發掘一些項目，推廣香港跟內地的旅遊。其
中一個發展方向就是 『一程多站』 。來到香港的旅
客，我們想辦法帶他到內地尤其大灣區城市，多留
一兩天，多參觀不同城市景點，這也是未來我們與
文旅部和大灣區其他城市一同合作的項目。」
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